

## Formation pour l'emploi

Comment, sur le terrain, sont déclinées les politiques en faveur de l'emploi ? Car la lutte contre le chômage passe par des actions concrètes, engagées par l'État, les élus, les entreprises, mais aussi par des associations et l'Éducation nationale qui adapte en permanence l'offre de formation, en fonction des besoins de l'économie.

C'est pour rencontrer les élus, les responsables associatifs, les agents de Pôle emploi et de l'Éducation nationale que Clotilde Valter, secrétaire d'État à la Formation professionnelle et à l'apprentissage, s'est rendue au Faou, à Châteaulin et à Carhaix, le 30 mai.

Au Faou, la secrétaire d'État à la Formation a rencontré les responsables de l'association *Entreprendre au Féminin Bretagne (EAFB)* ainsi que des cheffes d'entreprises qui ont pu, grâce à l'accompagnement de l'association, créer leur emploi, voire plusieurs. L'une a créé une épicerie flottante, l'autre une roulotte pour vendre des livres pour enfants et conseiller les parents, et une troisième développe dans le Finistère le concept de *Jacket potatoes*. Toutes expliquent que l'aide apportée par EAFB a été déterminante dans la réussite de leur projet. Entre les préjugés, les banques qui refusent de s'engager à soutenir des projets, la création d'une entreprise, par les femmes, est encore trop souvent un parcours de la combattante.

Le lycée agricole de Châteaulin, en lien avec les chefs d'entreprises du secteur agricole, participe au plan 500 000 formations lancé par le gouvernement. Il va en effet ouvrir 36 places dans le secteur du maraîchage et de l'arboriculture. Grâce à la politique volontariste de la Région, les outils de formation



Au lycée agricole de Châteaulin

permettent un apprentissage de qualité pour les lycéens, en formation initiale ou en apprentissage ou pour des adultes en formation continue ou en reconversion.

Le lycée enregistre des taux de réussite aux examens de 80% et 70% des apprentis ont un emploi dans les douze mois qui suivent leur sortie de l'école.

Les maîtres de stages, professionnels qui les encadrent, ont confirmé que la formation délivrée en apprentissage correspond aux attentes des chefs d'entreprises.

« La Région est attentive à ce que les élèves des lycées disposent des meilleurs outils pour apprendre », ont souligné les conseillers régionaux finistériens qui accompagnaient la ministre, Richard Ferrand et Marc Coatanéa, ainsi que Georgette Bréard, vice-présidente de la Région en charge de la formation. Les serres dans lesquelles ils se forment sont identiques à celles dans lesquelles ils travailleront, les engins agricoles qu'ils apprennent à manœuvrer sont les mêmes que ceux qu'ils devront utiliser.

La lutte contre le chômage exige une mobilisation de tous les acteurs. Dans le Finistère, Clotilde Valter a pu vérifier leur détermination.

CAP  
FINISTÈRE

26 B, rue Aristide-Briand  
29000 QUIMPER

DÉPOSÉ LE 9/6/2016



PRESSE  
URGENTE  
DISTRIBUÉE PAR  
LA POSTE

## Pauvre PMF !

Pauvre Pierre Mendès France ! Décidément, l'extrême droite ne l'aura jamais laissé tranquille.

Président du conseil, il fut la cible des attaques antisémites des plus violentes de la part de l'extrême-droite poujadiste. Et maintenant, pour tenter de faire oublier que le Front national a été créé par Jean-Marie Le Pen, député poujadiste en 1956, la section FN de Sciences-Po veut prendre le nom de celui qui fut dénoncé pour avoir fait la Paix en Indochine, ou qui, parce qu'il organisa des distributions de lait dans les écoles et lutta contre l'alcoolisme fut accusé de vouloir tuer la viticulture française.

Déjà le FN avait tenté de récupérer Jean Jaurès. Et après ? Une section Stéphane Hessel ? Des médailles Simone Veil sur la boutique en ligne du parti ? Ou une école Nelson Mandela à Hénin-Beaumont ?

PS29

## Chiffre de la semaine

+ 5 200

C'est le nombre d'emplois créés par les entreprises bretonnes en 2015.